

Independencia de las colonias hispanoamericanas: multicausalidad

Objetivo: Categorizar las causas de la independencia de las colonias hispanoamericanas a partir del análisis de su temporalidad.

TXT pp. 116 y 117

- En el esquema de la página 116 se presentan múltiples causas que confluyeron en el proceso independentista de las colonias hispanoamericanas. Estas se desarrollaron en distintas temporalidades (largo, mediano y corto plazo). Completa el siguiente cuadro identificando la temporalidad de cada una de las causas señaladas. explica en cada caso.

Corto plazo: el tiempo de los hechos y sucesos específicos; generalmente abarca días, meses o algunos años.

Mediano plazo: el tiempo de los procesos (económicos, culturales y sociales); generalmente abarca décadas.

Largo plazo: el tiempo en que ocurren cambios casi imperceptibles; generalmente abarcan siglos e incluso milenios.

Causa	Temporalidad (corto, mediano o largo plazo)
Difusión de ideas ilustradas	
El ejemplo de otros procesos	
Crítica a la administración colonial	
Desarrollo de una identidad local	
Invasión de Napoleón a España	

- 2.** Propón una jerarquización que ordene las causas de la independencia de las colonias hispanoamericanas desde las más hasta las menos relevantes. Explica qué consideraste al organizarlas.

- 3.** Comparte tu jerarquización en grupos de tres integrantes. ¿Qué criterios usaron para jerarquizar las causas de la independencia? ¿Cuál te pareció más pertinente?